

## Eurocrisis, el mayor riesgo para la economía global (El Financiero 31/08/12)

Eurocrisis, el mayor riesgo para la economía global (El Financiero 31/08/12)(Eduardo Jardón) Viernes, 31 de agosto de 2012 Incertidumbre sobre la duración y profundidad de la recesión: Moody's. La crisis en la zona euro sigue presentando el mayor riesgo para el panorama económico global, advirtió la calificadora de riesgos Moody's. En un reporte, la firma indicó que existe una gran incertidumbre en cuanto a la duración y profundidad de la recesión prevista para esa región. Tampoco hay certeza sobre una eventual solución a la crisis y de sus efectos sobre la economía global. La calificadora recortó los pronósticos de crecimiento para las economías emergentes del G-20 y alertó de un aumento en los riesgos a la baja para el Producto Interno Bruto (PIB) mundial. De acuerdo con sus previsiones, la economía mexicana crecerá entre 3 y 4 por ciento en este año y 2013. Para todos los países emergentes se estimó un avance de 5.2 por ciento en 2012, por debajo de 5.8 por ciento que anticipó en abril. Para 2013 bajó su pronóstico de 6 a 5.7 por ciento. En cuanto a los países más desarrollados, se prevé que el PIB aumentará alrededor de 1.4 por ciento en este año y 2 por ciento en el próximo, en línea con sus estimaciones anteriores. La previsión para todas las economías del G-20 es de un crecimiento de 2.8 y 3.4 por ciento para 2012 y 2013, respectivamente, por debajo de las estimaciones previas. Además de las crisis en la zona euro, otros riesgos para la actividad productiva global son la posibilidad de un aterrizaje brusco en los principales países emergentes y un endurecimiento fiscal pronunciado y repentino en Estados Unidos. También el precio del crudo representa un riesgo, pese a que disminuyó en las últimas semanas. Sin embargo, sigue latente la posibilidad de que ocurran disturbios geopolíticos, los cuales podrían presionar nuevamente la cotización del hidrocarburo. Precios de alimentos Moody's señaló que otro foco de atención está en el repunte en los precios de los alimentos, los cuales aumentaron en las últimas semanas impulsados por el precio del maíz, soya y trigo, y estimó que es posible que esas alzas sigan ejerciendo presión en los próximos meses. La calificadora apuntó que la volatilidad en los mercados financieros ocasionada por la crisis de deuda soberana en la zona euro continuará afectando la confianza de los consumidores y de las empresas de esa región, lo que debilitará la inversión y la generación de empleos. En cuanto a los países emergentes, prevé que presentarán un menor dinamismo, debido a la debilidad en el entorno externo, lo que afecta el dinamismo de sus exportaciones, y por una desaceleración de la demanda interna.